DIRIGIDO AL SR. Miguel Cardenal Carro, Presidente DEL CONSEJO SUPERIOR DE DEPORTES.

REALIDAD Y DESARROLLO DEL PROYECTO DE REMO PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD INTELECTUAL.

Este escrito pretende reflejar una realidad deportiva y social del colectivo de personas con discapacidad intelectual,

El Club Deportivo San Xerónimo Emiliani es una entidad y uno de los pilares de la Asociación San Xerome Emiliani, de A Guarda, donde la misión de esta es: ofrecer a las personas con discapacidad intelectual y a sus familias apoyos y servicios profesionalizados para mejorar su calidad de vida, interviniendo en el ámbito personal, educativo, familiar, laboral y social.

El club se crea en 1992 con el objetivo desenvolver una actividad deportiva dirigida a todos os usuarios, que a su vez, redunda en una mejor calidad de vida: sensación de bienestar, potenciación de las relaciones interpersonales, fomento de la amistad, promoción y mejora de las capacidades, desarrollo de la autonomía personal, integración social, etc.

Los deportistas del S. Xerome recorrieron ya en varias ocasiones la geografía gallega, la del resto del Estado Español, e incluso el extranjero, en los diferentes campeonatos gallegos, estatales, o internacionales en las modalidaddes de atletismo, fútbol sala, natación, baloncesto, y también en alguna ocasión en equitación adaptada o gimnasia rítmica.

Hace ahora 4 anos, fruto de una idea desarrollada entre técnicos do clube Deportivo San Xerome Emiliani e da FEDDI (Federación Española de Deportes para personas con discapacidad intelectual), y después de algunas productivas reuniones conjuntas de los Clubes Robaleira y S. Xerome, comezamos los entrenamientos en las instalaciónes del Club de remo Robaleira.

Los inicios fueron básicamente lúdicos, para convertirse progresivamente en un proyecto en el que se conjuga perfectamente el carácter lúdico con el competitivo. Son los propios deportistas los que nos marcan el camino, rompiendo barreras día a día.

El primer año fué un año de aprendizaje de las diferentes técnicas tanto de remo ergómetro, como en embarcación (banco móvil), solicitada a la Federación Española de Remo. Las primeras conclusiones señalaban que en la embarcación se precisa mucha técnica, y que el camino a recorrer sería largo.

En el segundo año, conseguimos participar con las Licencias deportivas del Club de Remo Robaleira, en el Campeonato Gallego de remo ergómetro (Ferrol), siendo la primera vez que lo hacían deportistas con discapacidad intelectual.

Paralelamente, y gracias a la repercusión de estes acontecimientos, estamos realizando una labor de promoción del remo, buscando nuevos remeros y difundiendo el proyecto a otros Clubs y Asociaciones, así como en la Federación Gallega para deportistas con discapacidad intelectual (FEGADDI), como en la Federación española (FEDDI).

En el año 2014, participamos por segunda vez en el Campeonato Gallego de remo ergómetro, también en Ferrol, momento en el que decidimos hacer la inscripción y acudir al Campeonato

de España de Remo ergómetro, con todo listo para hacer maletas y viajar a Sevilla, la FER hace unos requerimentos y exigencias imposibles de cumplir, tanto por parte del Club S. Xerome, del club Robaleira, como por parte da FEDDI, además de actuar a modo de bloquear nuestra participación, tratan a los chicos como si fueran personas o deportistas diferentes en cuanto responsabilidades... por lo que quedamos indignados, no pudiendo acudir ...

Con las buenas marcas conseguidas en Ferrol, la esperanza quedaba en poder asistir en Italia (Gavirate) a los Campeonatos mundiales de remo ergómetro (INAS), para eso , la FEDDI tenía que aprobar en su Asamblea a validación de las Licencias deportivas en las requeridas Licencias INAS, cosa que non fué posible porque según esta federación, todas las competencias y permisos están traspasadas y asumidas por la federación ordinaria, en este caso la FER, como pasa en otros deportes, por lo que la FEDDI sólo ayudaría técnicamente o en asesoramiento.

Recordar que esta disciplina para personas con discapacidad intelectual, a nivel europeo y mundial tiene una larga trayectoria funcionando.

Ponemos sobre la mesa el trato no justo que se está haciendo a estos deportistas... y que esto no debería ser así, siendo todo lo mencionado, respaldado por la última ley del Deporte de 2012.

El resto del año, sin perder la ilusión, fueron entrenamientos regulares, ya en el agua volvimos a botar a embarcación de banco móvil (ID 4x+) y también en bateles y trainerillas, realizamos un entrenamiento a modo de exhibición en A Guarda el día de la Festividad del Carmen...

Ya en el 2015, volvemos a participar en el Campeonato Gallego de Remo ergómetro, en Ferrol.

Pensando en desplazarnos a Tarragona para participar en el Campeonato de España de remo ergometro, Robaleira envía un mail a la FER con una pregunta clara, si nos van dejar participar en dicho campeonato, la respuesta es indiferencia...y por lo tanto non se solicitan las licencias nacionales 2015 ya que en 2014 se pagaron y aun hoy no se han devuelto los importes de las mismas...

El día 8 de Marzo 2015, se celebró en Torrevieja la Asamblea General Ordinaria de la FER, donde el club de remo Robaleira pide explicaciones, a continuación el texto referente al tema:

"La representante del Club Remo Robaleira pregunta sobre el tema de los discapacitados psíquicos o intelectuales, inquiere sobre el futuro de los mismos, si se les permitirá competir en el Campeonato de España de Remoergometro.

El Sr. Presidente le responde que la FER no contempla la participación de discapacitados intelectuales en los Campeonatos de España, que no existen competiciones en las Autonómicas en este sentido y que el Comité Paralímpico le ha dicho que es una cuestión propia de la Asamblea Federativa pero que no habrá soporte económico a este respeto. Dice que, en la actualidad, no se reciben subvenciones para afrontar el deporte de los discapacitados físicos y que, a pesar de ello se continúa yendo a Competiciones Internacionales y Campeonato del Mundo con el único deportista de nivel con el que contamos, que este tema le cuesta dinero al deporte del remo y que no se recibe nada a cambio.

El Presidente de la Federación Asturiana dice no estar de acuerdo con la postura indicada por la Presidencia de la FER, que no comparte su punto de vista y ruega que se siga con la política de apoyo al Remo Adaptado."

El coste de dejar competir a los deportistas con discapacidad intelectual en el campeonato de España de remo ergómetro, es de cero euros, solamente tienen que hacer una tanda más en la competición sin perder tempo en ningún tipo de adaptación del material (muy sencillo...).

Creemos que la primera entidad a la que debían de preguntar es a FEDDI y no al comité Paralímpico que por lo que sabemos, no tiene competencias ni es el responsable de asesorar sobre el deporte federativo.

Al contrario, si este punto es cierto, el Comité Paralímpico debería impulsar y apoyar una modalidad que estuvo en el programa Olímpico de Londres 2012 (ID4x+cox, banco móvil para personas con discapacidad intelectual).

Además el remo ergómetro no es una modalidad Paralímpica por lo que tampoco debe ni opinar sobre un tema que ni le concierne ni trabaja.

En esta difícil situación, perdemos la esperanza de poder dar el paso para la participación, el pasado 15 mayo, en el Campeonato mundial de remo ergómetro 2015 (Italia).

Entretanto, llegó con sorpresa e ilusión la invitación a la primera competición Internacional para nuestros remeros, fué el pasado 11 de Abril en Portugal, país que si apoya a todas las categorías, a todas las personas independientemente de su discapacidad o condición social.

La competición fué el Campeonato Nacional Portugués de remo ergómetro. El Club Viana Remadores do Lima, con una espectacular organización en este evento, tubo el detalle de invitar al Club San Xerome-Robaleira a participar en él.

Otro buena noticia, que contrasta con la poca actitud de la FER, es que ya nos han invitado para participar en el próximo Open de Remo Ergómetro en Gaia(Portugal) el 12 de Junio.

Terminando, con burocracia nos hemos encontrado, y sobre todo, pocas ganas de trabajar en pro de la integración de todos los colectivos en la sociedad.

Seguiremos con nuestro trabajo, entrenando, entrenando y entrenando! para ello seguimos contando con la solidaria colaboración del Club de Remo Robaleira, con nuevos apoyos cercanos: os Clubes de remo de Vilanova de Cerveira, e Club de remo Miño de Tui, Remadores do Lima de Viana do Castelo y otros clubes de distintas comunidades autónomas.

Esperamos que alguien con autoridad ponga las cosas no su sitio, que la FER(Federación Española de Remo) asuma sus competencias, sin tener que denunciar en la justicia ordinaria, ya que creemos que estamos ante una situación de discriminación clara.

A Guarda 20 de Mayo de 2019

Fdo. José Martínez Tato

Presidente Club D. S. Xerome

PRESIDENTE CHURCH

CLUBIZENO POBALEIRA

36730 A GUARDA